

# LES IMAMS D'AHL-UL-BAYT RAPPORTEURS DU HADITH DU PROPHÈTE

---

<"xml encoding="UTF-8?>

وآلہ و (صلی اللہ علیہ وآلہ و سلم) LES IMAMS D'AHL-UL-BAYT RAPPORTEURS DU HADITH DU PROPHÈTE



Les Imams d'Ahl-ul-Bayt n'étaient pas des mujtahid, ou de simples savants capables de déduire des statuts à partir du Saint Coran et de la Sunnah

Il rapportaient eux-mêmes la Sunnah. C'est pourquoi ce qu'ils ont fait et dit est sunnah. La Sunnah qu'ils rapportaient, ils la tenaient du Prophète et se la transmettaient de père en fils

: Ecoutez ce que dit l'Imam al-Çâdiq à ce propos

Je rapporte de mon père, lequel l'a rapporté de mon grand-père, lequel le rapportait de son père, lequel le rapportait de 'Alî ibn Abî Tâlib, dont la parole est celle du Messager d'Allah, dont (la parole est la Parole d'Allah -Il est Puissant et Exalté.)»(184

.Selon Qutaybah, un jour un homme a posé à l'Imam al-Çâdiq une question

Lorsque ce dernier eut répondu, l'homme lui dit : «A ton avis, si la question comportait ceci et  
«? cela, comment serait sa solution

: L'Imam Jafar Al-Çâdiq lui répondit

Tout ce que je te dirais à ce propos émane du Messager d'Allah. Nous ne sommes pas de»  
«(ceux à qui l'on demande : "Quel est votre avis personnel sur telle chose?"»(185

: Selon al-Chaykh al-Bahâî

Tous les hadith que nous citons, à quelques rares exceptions près, remontent à nos douze»  
Imams, lesquels rapportent les faits et dires du Prophète, car leur Science est puisée à cette  
(Lumière.)»(186

Ainsi, les Saints Imams d'Ahl-ul-Bayt sont-ils devenus une source de hadith et de riwâyah,  
ainsi qu'une source d'explication des statuts de la Chari'ah et d'éclaircissement de ce qui  
.pourrait être ambigu dans ces statuts

Etant donné que leur vie bénie est un enchaînement de maillons homogènes et ininterrompus  
qui remontent jusqu'au Prophète sans qu'aucun élément intrus ou étranger ait pu entamer leur  
cohérence, elle constitue une école et une expérience vivante dans laquelle l'Islam est incarné,  
ses statuts sont appliqués et ses Principes sauvegardés. Ceci nous permet de nous assurer de  
.la pureté de cette source et de l'authenticité de ce qu'elle nous fournit

Voici, ci-après, la liste des douze Imams d'Ahl-ul-Bayt, qui constituent les maillons solides de  
cette chaîne de rapporteurs des hadith du Prophète, chaîne qui s'étend sur onze générations

: successives de descendants directs

L'Imam 'Alî ibn Abî Tâlib. Il est né en l'an 30 après l'Année de l'éléphant, et il est mort en -1  
.Martyr en l'an 40 de l'hégire

L'Imam al-Hassan ibn 'Alî. Il est né en l'an 3 de l'hégire, et il est mort en Martyr en l'an 50 de -2  
.l'hégire

L'Imam al-Hussayn ibn 'Alî. Il est né en l'an 4 de l'hégire, et il est mort en Martyr en l'an 61 -3  
.de l'hégire

Nous avons déjà fait connaissance avec cette constellation de trois Imams, et appris en quelle haute estime les tiennent le Saint Coran et la Sunnah. Une position incomparable, qui en dit assez sur la pertinence de se fier à eux, de croire en eux et à ce qu'ils rapportent, puisque ce .sont le Saint Coran et la Sunnah qui nous le recommandent

L'Imam 'Alî ibn al-Hussayn (dit Zayn al-'Abidîn: l'Ornement des adorateurs). Né en 38 H. et -4  
.mort en Martyr en 95 H

.L'Imam Muhammad ibn 'Alî al-Bâqir. Né en 57 H. et mort en Martyr en 114 H -5

L'Imam Ja'far ibn Muhammad al-Çâdiq. On lui attribue la paternité de l'Ecole juridique -6  
. "Jâ'farite". Il est né en 83 H. et mort en Martyr en 148 H

Ecouteons maintenant quelques témoignages de uléma à propos de ces trois Imams d'Ahl-ul-Bayt, pour avoir une idée de leur Savoir, de leur intégrité, et de la révérence dont ils faisaient .l'objet

**: Selon al-Chaykh al-Mufid, dans "Al-Irchâd", citant al-Zohrî**

Je n'ai pas connu quelqu'un de cette famille -les Ahl-ul-Bayt- qui soit plus vertueux que»  
(l'Imam 'Alî ibn al-Hussayn.)»(187

**: Selon Saïd ibn al-Musayyab, parlant de l'Imam 'Alî ibn al-Hussayn**

(Celui-ci est 'Alî ibn al-Hussayn ibn 'Alî ibn Abî Tâlib. Il est le Maître des serviteurs.)»(188»

Dans son livre "al-Çawâ'iq al-Muhriqah", Ibn Hajar a décrit l'Imam 'Alî ibn al-Hussayn de la :façon suivante

C'est Zayn al-'Abidîn, qui est l'héritier de son père par son Savoir, son ascétisme et son»  
(adoration.)»(189

**: Abû Hâzim et Sufyân ibn 'Oyaynah disaient, chacun de son côté**

Je n'ai jamais vu un Hâchimite(190) qui soit meilleur que 'Alî ibn al-Hussayn ou plus faqîh»  
(que lui.)»(191

Il est superflu de multiplier ces témoignages, qui attestent tous la personnalité hors pair et rayonnante de ce Saint Imam, dont le Savoir et la Piété captivaient l'attention de tous ses contemporains, et qui attirait les Savants et les uléma désireux d'apprendre sous sa direction le .Hadith, le Fiqh, le Tafsîr, la Doctrine et toutes les Sciences de la Chari'ah

En tout état de cause, au-delà des témoignages des uléma, la meilleure preuve, pour les Musulmans, des mérites et des vertus de cet Imam est le fait que son père, le Martyr et le "Maître de la Jeunesse du Paradis" -selon les propres termes du Prophète- l'Imam al-Hussayn ibn 'Alî, lui avait transmis l'Imamat et la direction religieuse de la Ummah, et confié la charge de .rapporter fidèlement aux Musulmans les Enseignements de la Chari'ah

L'Imam Ja'far al-Çâdiq nous apprend comment s'est déroulée cette transmission de l'Imamat, :de l'Imam al-Hussayn ibn 'Alî à son fils, l'Imam 'Alî ibn al-Hussayn

Lorsqu'al-Hussayn s'est apprêté à marcher sur l'Iraq, il a confié à Umm Salma les lettres et le» testament, et celle-ci, Umm Salma, les a présentés à 'Alî ibn al-Hussayn après son retour [à (Médine].»(192

Quant à son fils, Muhammad ibn 'Alî, surnommé "al-Bâqir" en raison de l'étendue de son érudition, il était comme lui très célèbre parmi les Musulmans pour sa Piété, son ascétisme, sa Science et son Savoir. Mieux, l'Imam Muhammad al-Bâqir était prédestiné à l'érudition, puisque le Prophète lui avait prédit une telle destinée quelques décennies avant sa naissance. : En effet, le Compagnon auguste, Jâbir ibn 'Abdullâh al-Ançârî rapporte ce témoignage

Le Messager d'Allah m'a dit : "Tu vivras jusqu'à ce que tu rencontres un de mes descendants,» de la branche d'al-Hussayn. Il s'appellera Muhammad, et il pénétrera les Sciences. Lorsque tu (le rencontreras, transmets-lui mes salutations."»(193)(169

La prédiction du Messager d'Allah ne se démentira pas. Ce Compagnon pieux rencontrera .l'Imam al-Bâqir et lui transmettra les salutations du Prophète

Ce témoignage prophétique suffit donc à nous faire connaître la position élevée de cet Imam et à l'adopter comme une référence incontestable pour la Connaissance du Saint Coran et de la Sunnah, et une source sûre de transmission des hadith. En outre, on peut dire que la période de son Imamat et de celui de son fils, Ja'far al-Çâdiq, constitue la période la plus riche de l'histoire musulmane pour les Sciences du Hadith et des riwâyah, et en d'autres Connaissances .islamiques

Les Savants, rapporteurs de hadith, mufassir et chercheurs en Sciences islamiques de l'époque considéraient l'Imam al-Bâqir comme le sommet inégalable et une célébrité incomparable en .la matière

**: Selon Ibn al-'Imâd al-Hanbalî**

Abû Ja'far Muhammad al-Bâqir était un des faqîh des Médinois. On l'a surnommé "al-Bâqir" » (celui qui perce) car il a percé la Science, c'est-à-dire qu'il y a opéré une ouverture profonde (pour en connaître l'origine et y acquérir une érudition.»)(194

: Atâ', l'une des célébrités des "Suivants"(195), cité par Ibn al-Jawzî, disait'

Je n'ai jamais vu les uléma sembler aussi limités dans leur Savoir que lorsqu'ils se trouvaient» (devant Abî Ja'far al-Bâqir.»)(196

Quant à son fils, l'Imam Ja'far al-Çâdiq, il a laissé tellement de traces et compté tant d'adeptes parmi les grands uléma musulmans de sa génération et des générations suivantes, qu'il est difficile de brosser en quelques pages un portrait juste qui puisse refléter son immense Savoir, et le crédit inestimable dont il jouissait auprès des chercheurs et des faqîh

**: Selon al-'Allâmah al-Mohaqqiq al-Sayyed Muhsin al-Amîn**

Le mémorisateur Ibn 'Aqd al-Zaydî a réuni dans son "Livre des Hommes" les noms de quatre mille rapporteurs de hadith dignes de foi qui ont cité Ja'far ibn Muhammad comme source de (leur riwâyah. Il a également donné les titres de leurs ouvrages.»(197

: Citant "Kitâb al-Hulyah" d'Abî No'aym, Ibn Chahr Achûb a rapporté le témoignage suivant

Parmi les imams et les uléma célèbres qui avaient adopté comme source de hadith Ja'far al-Çâdiq, figurent : Mâlik ibn Anas, Chi'bah ibn al-Hajjâj, Sufyân al-Thûrî, Ibn Jarîh, 'Abdullâh ibn 'Amr, Rûh ibn al-Qâsim, Sufyân ibn 'Oyaynah, Sulayman ibn Bilâl, Ismâ'îl ibn Ja'far, Hâtam ibn Ismâ'îl, 'Abdul-'Aziz ibn al-Mukhtâr, Wahâb ibn Khâlid, Ibrâhîm ibn Tahâن, etc. Quant à Muslim, il a rapporté de lui dans son "Çahîh", et a cité ses hadith comme arguments. L'ont également cité comme source de riwâyah : Mâlik, al-Châfi'i, al-Hassan ibn Çâlih, Abû Ayyûb al-Sijistânî, 'Umar ibn Dinâr, Ahmad ibn Hanbal. Quant à Anas ibn Mâlik, il a dit de lui : - "Aucun oeil n'a vu, ni aucune oreille n'a entendu, ni aucun coeur n'a senti une personne qui soit meilleure que «".Ja'far al-Çâdiq dans la Vertu, le Savoir, la Piété et la Dévotion

Al-Chaykh al-Chaltût, le Chaykh d'al-Azhar, a évoqué les mérites de l'Imam al-Çâdiq dans son livre du même titre ("L'Imam al-Çâdiq"), dans les termes suivants

Nous avons enfin décidé, en comptant sur l'aide d'Allah et sur Son Bon Vouloir, d'écrire un»

livre sur l'Imam Ja'far al-Çâdiq. Nous avons déjà écrit sur sept autres imams. Nous n'avons pas retardé d'écrire sur cet Imam parce qu'il serait inférieur au sept autres. Au contraire, il a la priorité de devancer sur la plupart d'entre eux, et il a la vertu d'avoir rendu un grand service aux plus grands d'entre eux

En effet, Abû Hanîfah se référait à lui lorsqu'il relatait des hadith, et le considérait comme étant le plus savant de tout le monde - toutes tendances confondues- et le plus érudit des faqîh. L'imam Mâlik se rendait chez lui pour étudier et relater des hadith sous sa direction. Il a donc eu le mérite d'être le professeur d'Abî Hanîfah et de Mâlik. Un tel mérite est en soi suffisant. Donc, on ne pourrait le reculer pour une infériorité, ni donner la priorité de mérite à un autre sur lui. En plus de tout cela, il était le petit-fils de Zayn al-'Abidîn, lequel avait été le maître des gens de Médine à son époque, par sa Vertu, son Honneur, sa Religiosité et sa Science, et comptait comme adeptes Ibn Chihâb al-Zohrî et beaucoup d'autres Suivants. Il était aussi le fils de Muhammad al-Bâqir, lequel avait opéré une ouverture dans la Science pour en atteindre le coeur. Il fut ainsi un homme en qui Allah -Il est Très Haut- avait réuni l'honneur personnel et l'honneur ajouté par une noble ascendance, l'appartenance au clan Hâchimite et à la (descendance du Prophète.)»(198

: Umar ibn al-Miqdâd avait l'habitude de dire'

Il suffit de regarder Ja'far ibn Muhammad pour savoir qu'il a pour ascendance la dynastie des» (Prophètes.)»(199

: Le célèbre historien al-Ya'qûbî l'a décrit ainsi

Il était meilleur que tout le monde, et connaissait mieux que quiconque la Religion d'Allah. Les» hommes de science qui l'écoutaient, rapportaient ses dires en prenant soin de le citer dans ces (termes : "Le Savant... nous a appris que..."»(200

Après avoir cité les témoignages de quelques uléma et rapporteurs de hadith, attestant de la solidité et du crédit moral intouchable des trois Imams précités, continuons à présenter les autres maillons de la chaîne bénie des Saints Imams d'Ahl-ul-Bayt

.L'Imam Mûsâ ibn Ja'far al-Kâdhim. Il est né en 128 H. et est mort en Martyr en 183 H -7

.L'Imam 'Alî ibn Mûsâ al-Redhâ. Né en 148 H. et mort en Martyr en 203 H -8

.L'Imam Muhammad ibn 'Alî al-Jawâd. Né en 195 H. et mort en Martyr en 220 H -9

Le premier de cette série de trois Imams, Mûsâ ibn Ja'far, est le fils de l'Imam Ja'far al-Çâdiq. Il a grandi dans le giron de son père, dont il a acquis le Savoir, la Piété et le noble caractère. Son père lui-même a attesté, de son vivant, de sa Grandeur, de sa position sublime et de son Savoir digne de constituer une source inépuisable pour les uléma. En effet, l'Imam Ja'far al-Çâdiq a dit à l'un de ses compagnons, à propos de son fils

Si tu demandais à mon fils que voici ce qu'il y a entre les deux couvertures du Livre, il te» (répondrait exactement.)»(201

Les biographes musulmans l'ont décrit comme étant le véridique, l'adorateur appliqué, célèbre pour sa dévotion et sa piété, pour sa grandeur et son caractère sublime

Le mémorisateur al-Râzî nous le présente dans son "Encyclopédie des Hommes", de la façon suivante

Mûsâ(202) fils de Ja'far fils de Muhammad fils de 'Alî fils d'al-Hussayn fils de 'Alî fils d'Abî» Tâlib a relaté des hadith qu'il tenait de son père ; et d'autre part son fils, 'Alî(203) fils de Mûsâ, ainsi que son frère 'Alî(204) fils de Ja'far ont relaté des hadith qu'ils tenaient de lui. 'Abdur-Rahmân a dit à son propos : "Lorsqu'on a interrogé mon père à son sujet [de cet Imam], je l'ai entendu répondre : "C'est un homme digne de confiance et véridique. Il est l'un des Imams des Musulmans."»(205

: Muhammad ibn Ahmad al-Dhahabî a dit de lui

(Mûsâ était le plus généreux des Sages, et l'un des serviteurs pieux d'Allah.»(206»

: Kamâl al-Dîn Muhammad ibn Talhah al-Châfiî a écrit à propos de cet Imam

C'est un Imam de grande compétence et de grande importance. C'est un grand mujtahid versé» sérieusement dans l'Ijtihâd, célèbre pour sa Piété, assidu dans l'Obéissance [à Allah], connu pour sa Générosité. Il passe la nuit en se prosternant et en se levant, et la journée en jeûnant et en offrant l'aumône. Et c'est en raison de l'excès de son indulgence et de l'absence de réaction contre ceux qui l'agressaient qu'on l'a surnommé "al-Kâdhim" [celui qui contient ses (sentiments].»(207

: Selon Mu'min al-Chablanjî

(Mûsâ al-Kâdhim, le meilleur adorateur et le plus Savant de son temps.»(208»

Quant au fils de l'Imam Mûsâ, l'Imam 'Alî ibn Mûsâ al-Redhâ, il était l'égal de ses prédecesseurs et descendants, dans la Science, la Piété et la Perfection de caractère. Il a succédé à son père à la Direction religieuse et à la charge de l'Imamat. Il avait atteint un tel degré de gloire et une telle position auprès des Musulmans que le calife abbasside, al-Ma'mûn, l'a nommé héritier présomptif, en dépit de l'hostilité et du conflit qui prévalaient entre les

'Alawites et les Abbassides

Comme ses prédecesseurs, l'Imam 'Alî al-Redhâ a fait l'objet des éloges des uléma, des faqîh .et des philosophes dans leurs ouvrages

: Selon al-Wâqidî

Il était digne de confiance. Il promulguait des "Fatwâ" [décrets juridico-religieux] dans la» Mosquée du Messager d'Allah alors qu'il avait à peine un peu plus de vingt ans. Il faisait partie (de la huitième génération de Suivants(209) médinois.»(210

Al-Hâfidh al-Râzî a évoqué, dans son livre "Al-Jorh wal-Ta'dîl", l'Imam 'Alî al-Redhâ lorsqu'il : parlait de son père l'Imam Mûsâ ibn Ja'far

«...Son fils 'Alî ibn Mûsâ se référait à lui lorsqu'il rapportait des hadith»

Mais le meilleur témoignage à son égard -et il est de loin le plus digne de foi, puisque venant d'une source des plus crédibles- émane de son père Mûsâ ibn Ja'far dont nous venons de découvrir les mérites scientifiques, la Piété et la Dévotion, et qui rappelait à ses autres fils les : compétences de leur frère et les incitait à se référer à lui

Votre frère 'Alî ibn Mûsâ est un Savant des Ahl Muhammad. Questionnez-le donc sur votre»  
(Religion, et apprenez par coeur ce qu'il vous dit.)»(211

Le troisième Imam de ce groupe des Ahl-ul-Bayt, l'Imam al-Jawâd, ne diffère pas de ses .prédécesseurs bénis et purifiés quant à son Savoir, sa Piété et sa Crainte révérencielle

: Ecouteons à ce propos le témoignage de Sibt ibn al-Jawzî

Muhammad al-Jawâd, c'est Muhammad ibn 'Alî ibn Mûsâ ibn Ja'far ibn Muhammad ibn 'Alî»  
ibn al-Hussayn ibn 'Alî ibn Abî Tâlib. Son surnom est Abû 'Abdullâh, et il en a un autre, Abû  
Ja'far. Il est né en l'an 195 H. et décédé en 220. Il était sur la même Voie que son père en ce  
«.qui concerne la Crainte révérencielle, la Piété et la Générosité

: Muhammad ibn 'Ammar rapporte le témoignage suivant sur l'Imam al-Jawâd

J'étais assis chez 'Alî ibn Ja'far ibn Muhammad(212) à Médine, où j'habitais depuis deux ans,»  
pour enregistrer ce qu'il avait entendu de son frère -c'est-à-dire Mûsâ ibn Ja'far al-Kâdhim-,  
lorsqu'Abû Ja'far Muhammad ibn 'Alî al-Redhâ est entré dans la Mosquée du Messager d'Allah  
et que 'Alî ibn Ja'far s'est levé précipitamment et sans chaussures pour baisser sa main et le  
: glorifier. Abû Ja'far lui a dit alors

O oncle ! Assieds-toi ! Qu'Allah t'entoure de Sa Miséricorde. - O mon Maître ! Comment"  
pourrais-je me permettre de m'asseoir alors que tu es debout ?" répondit 'Alî ibn Ja'far.  
Lorsque 'Alî ibn Ja'far eut regagné sa place, ses amis le blâmèrent et lui dirent : "Comment ! Tu  
es l'oncle de son père, et tu te conduis ainsi avec lui !" 'Alî ibn Ja'far leur dit : "Taisez-vous ! Si  
Allah n'a pas voulu qualifier ce vieillard que je suis [à la dignité de l'Imamat] et qu'il a choisi ce  
jeune homme et l'a désigné là où il se trouve, comment voulez-vous que je renie sa supériorité

(? Je me protège auprès d'Allah contre ce que vous dites... Je suis son serviteur."»(213

: Mahmûd ibn Wâheb al-Baghdâdî al-Hanafî a écrit, le décrivant

Muhammad al-Jawâd ibn 'Alî al-Redhâ, surnommé Abû Ja'far (...) Il était l'héritier de son père» par son Savoir et sa Vertu, et il était le meilleur de ses frères en compétence et en (perfection...»(214

: Les trois derniers membres de la chaîne de transmission d'Ahl-ul-Bayt sont

.L'Imam 'Alî ibn Muhammad al-Hâdî. Il est né en 212 H. et est mort en Martyr en 254 H -10

.L'Imam al-Hassan ibn 'Alî al-'Askarî. Né en 232 H. et mort en Martyr en 260 H -11

L'Imam Muhammad ibn al-Hassan al-Mahdî. Né en 255 H., et il est occulté selon les -12 .récits

Le premier de ces trois Imams, l'Imam 'Alî al-Hâdî, fils de l'Imam Muhammad al-Jawâd, fait lui aussi, comme ses grands-pères, l'unanimité quant à ses grandes Vertus, son Savoir et sa Piété. Il avait pour surnom Abû-l-Hassan al-'Askarî

: Selon Mu'min al-Chablanjî

(Abû-l-Hassan al-'Askarî était l'héritier de son père en Science et en Générosité.»(215»

: Selon 'Abdul-Hayy ibn al-'Imâd al-Hanbalî

Abû-l-Hassan 'Alî fils de Muhammad fils de 'Alî al-Redhâ fils d'al-Kâdhim [Mûsâ], fils de» Ja'far al-Çâdiq était un 'Alawite(216), Hussaynîte(217), connu sous le surnom d'al-Hâdî (...)

(C'était un faqîh, un Imam et un Adorateur appliqué.»(218

: Selon al-Hâfidh 'Imâd al-Dîn Abû-l-Fidâ' Ismâ'il ibn 'Umar ibn Kathîr

Quant à Abû-l-Hassan 'Alî al-Hâdî, il est le fils de Muhammad al-Jawâd, fils de 'Alî al-Redhâ,» fils de Mûsâ al-Kâdhim, fils de Ja'far al-Çâdiq, fils de Muhammad al-Bâqir, fils de 'Alî Zayn al-'Abidîn, fils du Martyr al-Hussayn, fils de 'Alî ibn Abî Tâlib. Il est l'un des douze Imams, et le .père d'al-Hassan ibn 'Alî al-'Askarî. C'était un adorateur ascète

Al-Mutawakkil(219) l'avait transféré à Samarrâ' où il a résidé pendant vingt ans et quelques (mois et où il est mort cette année-là [254 H.].»(220

Yahyâ ibn Harthamah, que le calife abbasside, al-Mutawakkil, avait envoyé à Médine pour : amener l'Imam à la ville de Samarrâ', témoigne

Je suis allé à Médine. Lorsque je suis entré, les gens de cette ville se sont agités d'une façon» sans précédent et ont provoqué un grand remue-ménage car ils craignaient pour la vie de 'Alî [al-Hâdî], qui était leur bienfaiteur et qui ne quittait pas la Mosquée et n'avait pas de penchant pour ce bas-monde. Je me suis mis à les calmer en leur jurant que je n'avais pas pour mission de lui faire du mal et qu'il n'y avait rien à craindre pour lui. Lorsque j'ai perquisitionné dans sa

maison, je n'y ai trouvé que des copies du Coran, des livres de Supplications et des livres de (Sciences. Ma considération pour lui n'a pu donc que grandir.»(221

Le deuxième de ce groupe, le onzième Imam d'Ahl-ul-Bayt, l'Imam al-Hassan al-'Askarî, fils de l'Imam 'Alî al-Hâdî, ne fait pas exception à la règle et jouit d'un crédit et d'une crédibilité aussi solides que ses prédecesseurs - en ce qui concerne son Savoir, sa Connaissance, sa Piété et .son Combat sur le Chemin d'Allah- auprès des Savants et des hagiographes

: Selon Chams al-Dîn Abû-l- Mudhaffar Yûsif ibn Farâghly -petit-fils d'Ibn al-Jawziyyah

C'était un Savant digne de confiance, et il rapportait des hadith en citant son père qui citait» (son grand-père.»(222

: Alî ibn al-Çabbâgh al-Mâlikî a dit de lui'

Les Vertus léguées par notre Maître Abî Muhammad al-'Askarî montrent qu'il est le Noble» généreux et le fils du Noble généreux. Personne ne doute de son Imamat, et personne ne le conteste. Sachez que s'il y a un acte généreux à vendre, c'est toujours quelqu'un d'autre qui le vend, et c'est lui qui l'achète. Il était incontestablement sans pareil en son temps, et avait des mérites qu'aucun autre ne pouvait lui disputer. Il était le Maître de son époque, et l'Imam de ses (contemporains. Ses paroles sont judicieuses et ses actions louables...»(223

L'Imam al-Mahdî est le dernier des Imams d'Ahl-ul-Bayt. Aussi le Prophète a-t-il mis un soin particulier à l'annoncer, de son vivant, à le mettre en évidence, à souligner ses qualités et le rôle de première importance qu'il devra jouer dans la vie de l'humanité. En effet, le Messager d'Allah

: a dit

Les jours et les nuits ne prendront pas fin avant qu'Allah n'envoie un homme de ma Famille,» dont le nom correspond au mien. Il remplira la terre de Justice et d'Equité autant qu'elle aura (été remplie d'injustice et d'iniquité.»(224

: Le Prophète a dit également, d'après l'Imam 'Alî ibn Abî Tâlib

Même s'il ne reste du Temps qu'un seul jour, Allah enverra un homme de ma Famille qui la [la] «.terre] remplira de Justice autant qu'elle aura été remplie d'iniquité

Ce dernier hadith est rapporté par Abû Dâwûd dans son "Musnad". Le même Abû Dâwûd, ainsi qu'al-Tirmithî, l'ont relaté selon la version suivante, qu'ils ont attribuée à Abî Sa'îd al-Khidrî, : lequel a témoigné

J'ai entendu le Messager d'Allah dire :"Al-Mahdî est de moi. Il aura le front dégagé, le nez» aquilin. Il plira la terre d'Equité et de Justice, comme elle aura été remplie d'iniquité et «".d'injustice

: Et Abû Dâwûd d'ajouter

«.Il régnera pendant sept ans»

(Et, commentant ce témoignage, il en a dit : «C'est un hadith établi et sain.»(225

Les hadith rapportés par les traditionnistes des différentes Ecoles juridiques musulmanes sont très nombreux. Ils affirment tous que le nom d'al-Mahdî est "Muhammad", et qu'il est de la .Famille du Prophète

Ils ont divergé seulement sur la détermination de son identité. En tout état de cause, pour une partie des Musulmans, il est établi qu'il s'agit bien de l'Imam Muhammad fils d'al-Hassan al-'Askarî, fils de 'Alî al-Hâdî, fils de Muhammad al-Jawâd, fils de 'Alî al-Redhâ, fils de Mûsâ al-Kâdhim, fils de Ja'far al-Çâdiq, fils de Muhammad al-Bâqir, fils de 'Alî Zayn al-'Abidîn, fils du Martyr al-Hussayn, fils de 'Alî ibn Abî Tâlib, et qu'il est né à la mi-Châ'bân de l'an 255 H. à Sarra Man Ra'â, qu'il est encore vivant par la Décision d'Allah, mais occulté, qu'il réapparaîtra - conformément au hadith précité- à un moment où la terre aura été remplie d'injustice et d'iniquité, afin d'y instaurer la Justice et l'Equité, et que, enfin, 'Isâ (Jésus fils de Marie) priera .derrière lui

Comme on a pu le remarquer à travers ce bref exposé sur la position élevée des Imams d'Ahl-ul-Bayt, ceux-ci sont à l'origine du Fiqh, du Hadith, du Tafsîr et des Sciences de la Doctrine et .de la Chari'ah

Puiser dans leur Ecole et se référer à eux, c'est avoir la certitude de ne pas s'écartez des vrais Enseignements du Coran et de la Sunnah, dont ils sont les Gardiens les plus scrupuleux et les .interprètes les plus compétents

Extrait du livre "Ecole d'Ahlul-Bayte", Bostani.com